

研究部報告

研究部委員長 澁谷直子



本年度も新型コロナウイルス感染症の対応の中、また、令和4年度全国高等学校総合体育大会『躍動の青い力四国総体 2022～燃え上がれ我らの闘志

四国の大地へ～』を開催というご多忙の中、高体連事務局をはじめ、研究部員の先生方には、研究部の活動にご理解ご協力くださり、本当にありがとうございました。

さて、今年度は四国大会・全国大会の発表で竹内靖人先生（鳴門渦潮）が「栄養指導に関する取り組みについて～高等教育機関と連携して～」というテーマで研究論文を発表してくださいました。

令和5年1月12～13日に第57回全国高等学校体育連盟研究大会が、『たぎる情熱あふれる魅力～部活で創る明るい未来～』というテーマのもと、長野県長野市で開催されました。徳島県からは、高体連会長の金本賢治校長先生（鳴門渦潮）、高体連理事長の大岩靖先生（鳴門渦潮）、高体連事務局長の柏原琢磨先生（鳴門渦潮）、研究部員の竹内靖人先生（鳴門渦潮）、専門委員長の澁谷直子（阿波）、計5名での参加となりました。

竹内先生は、第1分科会「競技力の向上」で、ビタミンDが不足していることが高校生アスリートの競技力に影響があるのではないかとすることを研究し食事調査・血液検査・鳴門渦潮高校の最新機器を使った測定等による実験を多面的に分析されました。生徒には栄養に関する興味を持ってもらいたいという願いを込めながら学びの中で実験を深めたすばらしい発表でした。実験結果については現在実験継続中ということで途中経過についての発表となり、今後の結果が大変興味深いものとなっています。

また、徳島県学校体育合同研究会では村山征生先生（鳴門）がICT機器を利用したバスケットボールの授業を展開してくださいました。生徒が自分や仲間への興味関心を深めながら、時代のニーズに合わせた新しい取り組みやオリジナリティのある興味深い授業でした。

様々な活動の中で新たな発見や気づきを共有し、今後研究部の活動がますます活発になっていき、徳島県の運動部活動が時代のニーズに合わせ、さらによりよい方向に向かうことを期待しています。

（令和4年度経過報告）

1 令和4年度役員（順不同）

専門部長	金本 賢治（鳴門渦潮）	
委員長	澁谷 直子（阿波）	
副委員長	村山 征生（鳴門） 米倉 陽平（城北） 福住 省吾（池田三好）	
委員	中央	竹内 靖人（鳴門渦潮） 中田 慧（徳島市立） 前田 義人（徳島中央） 伊達 圭太（城東）
	南部	中田雄一郎（那賀） 堀江 崇夫（海部） 甘利 知弘（阿南光）
	西部	富加見泰輝（脇町） 伊丹 弘（池田） 上田 一彦（名西）

2 活動

令和4年度研究部総会

日時：令和4年4月22日（金）

会場：鳴門渦潮高等学校

- ① 令和3年度決算・事業報告について
- ② 令和4年度役員補選
- ③ 令和4年度予算・事業計画について
- ④ 第57回全国高体連研究大会について
- ⑤ その他

令和4年度徳島県学校体育連合会総会

日 時：令和4年6月22日（水）

会 場：徳島市千松小学校

議 題：事業・決算報告，役員案，事業計画・予算案
等の審議，表彰推薦

令和4年度四国高体連研究部委員長会

日 時：令和4年7月1日（金）

会 場：愛媛県立松山東高等学校

議 題：研究部の活動について
四国高体連研究大会について
全国高体連研究大会について

四国高等学校体育連盟70周年記念式典

第34回四国高等学校体育連盟研究大会

日 時：令和4年11月25日（金）

場 所：にぎたつ会館（愛媛県松山市）

第57回(財)全国高等学校体育連盟研究大会長野大会

日 時：令和5年1月12日（木）～13日（金）

会 場：ホクト文化ホール（長野県長野市）

大会主題：『たぎる情熱 あふれる魅力』
～部活で創る明るい未来～

徳島県学校体育合同研究会

日 時：令和5年1月27日（金）

会 場：Web会議システムZOOMによるオンライン開催